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B  минувшую пятни-

цу управляющий 

Северо-Западным 

в и к а р и а т с т в о м 

Москвы епископ 

Бронницкий преосвященный 

Фома освятил новый храм Ни-

колая Чудотворца на Лодоч-

ной улице. 

Этот храм на берегу Хим-

кинского водохранилища 

был задуман как единствен-

ный в России духовный центр 

для моряков и речников тор-

гового флота. Поэтому на це-

ремонию прибыл руководи-

тель Федерального агентства 

морского и речного транспор-

та Юрий Цветков, помощник 

Президента России Игорь Ле-

витин, префект СЗАО Алек-

сей Пашков. Приехали ру-

ководители администраций 

морских и речных портов от 

Калининграда до Камчатки, 

моряки и речники: все они 

вносили пожертвования на 

строительство. 

Среди прихожан присутство-

вала также Ольга Куликовская-

Романова. Она вдова Тихона 

Куликовского-Романова — вну-

ка Александра III и племянни-

ка Николая II. В последние 10 

лет она живёт в России и воз-

главляет благотворительный 

фонд. Ольга Николаевна пода-

рила храму аналойную икону из 

личной коллекции.

Жители Южного Тушина 

очень ждали открытия храма, 

строительство которого нача-

лось в ноябре 2016 года.

— Я прихожу сюда с того 

момента, как храм открыли, 

— рассказывает Нина Алек-

сеевна с улицы Свободы. — 

Свечку ставлю Вифлеемской 

иконе Божией Матери — это 

единственная Богородица, ко-

торая улыбается.

Храмовый комплекс стал 

украшением Лодочной улицы, 

видно его и с воды, ведь его вы-

сота составляет 31,5 метра. Еди-

новременно он может принять 

180 прихожан. Построен Ни-

кольский храм в стиле влади-

миро-суздальской архитекту-

ры XII — начала XIII веков. Ви-

зитной карточкой церкви ста-

ли орнаменты, выполненные 

в стиле белокаменной резьбы, 

украшающей храмы Владими-

ро-Суздальского княжества до-

монгольского периода. 

Вероника ГОРНОСТАЕВА

За неделю в округе 
произошло 16 пожаров, 
пострадали 2 человека.

В Куркине 
горела квартира

Пожар в доме 2, корп. 1, 
на улице Воротынской про-
изошёл в девять утра. Заго-
релась однокомнатная квар-
тира. В результате пожара 
пострадали её хозяйка и ре-
бёнок: они надышались про-
дуктами горения. Однако от 
госпитализации отказались. 

В Хорошёво-
Мнёвниках 
загорелся 
автомобиль 

Вечером пожарно-спаса-
тельные подразделения вы-
езжали по вызову: возгора-
ние легкового автомобиля, 
припаркованного у дома 29 
на проспекте Маршала Жу-
кова. Причина ЧП выясняет-
ся, пострадавших нет. 

В фитнес-центре 
на Живописной 
вспыхнула 
проводка

Днём в фитнес-центре на ул. 
Живописной, 21, стр. 1, из-за 
короткого замыкания вспыхну-
ла электропроводка. Сотруд-
ники центра вызвали пожар-
ных, однако сумели справить-
ся с огнём до их приезда. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 
По материалам Управления 

по СЗАО ГУ МЧС России 
по г. Москве

пожары

Аналойную 
икону церкви 

подарила Ольга 
Куликовская-

Романова

В 1-м подъезде дома 17, 

корп. 11, на Куркинском шос-

се по просьбе инвалида-ко-

лясочника смонтировали и 

запустили в эксплуатацию 

подъёмную платформу.

— Сначала предполага-

лось установить здесь обыч-

ный пандус. Но выяснилось, 

что женщине-инва лиду 

было бы сложно им пользо-

ваться. Поэтому из бюджета 

выделили дополнительные 

деньги и поставили автома-

тическую подъёмную плат-

форму, — сообщила «СЗ» 

зам. главы управы района 

Илона Фещенко. 

Подъёмное устройство в 

рабочем состоянии передал 

пользователю глава управы 

района Куркино Денис Та-

раканов.

Валерий ПОПОВ

сделано

В Куркине по просьбе инвалида 
установили подъёмную платформу

Крошечного утёнка, 

которого обижали боль-

шие утки, подруги Адия и 

Татьяна заметили в парке 

«Дубрава». 

— Он бегал за ними, а 

те его прогоняли и даже 

щипали, — рассказала 

«СЗ» Адия. — Не захоте-

ли плавать рядом с ним 

и чужие утята, они сразу 

поплыли в другую сторо-

ну. Утёнок вышел из воды 

совсем обессиленный. Я 

взяла его на руки.

Деву шк и написа ли 

знакомому орнитологу, 

и тот посоветовал попро-

бовать выходить утёнка 

дома. 

Сейчас он отлично ос-

воился в московской 

квартире.

— Живёт в коробке с 

грелкой. Ест кашу и варё-

ные яйца. Иногда плавает 

в раковине. Я назвала его 

Добрыней, когда подрас-

тёт — выпущу на волю, — 

говорит Адия.

Как пояснил «СЗ» руко-

водитель птичьего госпи-

таля «Зелёный попугай» 

Владимир Романов, боль-

шие утки действительно 

могут быть агрессивны к 

чужим малышам.

— Возможно, утёнок из 

другой стаи. Если отпу-

стить сейчас, его не при-

мут. Но утята растут бы-

стро, и за два месяца он 

станет взрослой птицей, 

которая сможет за себя 

постоять. Тогда её мож-

но будет выпустить. Но 

после этого надо под-

кармливать, пока она не 

адаптируется к жизни в 

парке, — говорит он.

Елена ХАРО

Фотозарисовки о жизни Добрыни 
можно увидеть в районной группе 
«ВКонтакте» «Куркино СЗАО»

Подруги из Куркина 
спасли «гадкого утёнка»

В Строгине спасатели вытащили 
из Москвы-реки нетрезвого мужчину

На Лодочной освятили новый храм

Вечером спасатель 

поисково-спасат ел ь-

ной станции «Киров-

ская» Александр Ершов 

в Спасском затоне обра-

тил внимание на моло-

дого человека и девуш-

ку, которые странно себя 

вели возле реки. Парень 

пытался столкнуть под-

ругу в воду. Она, уцепив-

шись за дерево, удержа-

лась, а он внезапно спры-

гнул и поплыл. 

— Я объявил тревогу, и 

в сторону молодого чело-

века направился дежур-

ный катер, — рассказал 

«СЗ» Александр Ершов. 

— Спасатели Артём Нау-

мов и Сергей Казанский 

подоспели вовремя: пло-

вец уже начал уходить 

под воду. Его подняли 

на катер и доставили на 

станцию.

Вскоре выяснилось, 

что спасённый парень 

весьма нетрезв. Он зая-

вил спасателям, что хо-

тел проверить, как они 

работают. Ему оказали 

первую помощь и пере-

дали сотрудникам по-

лиции.

Екатерина МИЛЬНЕР 

Он строился на пожертвования моряков и речников
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У моряков 
и речников 
торгового флота 
теперь есть свой 
духовный центр

На установку 
устройства 
из бюджета выделили 
дополнительные 
средства

Когда Добрыня 
подрастёт — 
его выпустят на волю
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3-е место на про-

шедших в По-

дольске всерос-

сийских команд-

ных соревнованиях по 

рубке шашкой заняла 

команда школы Старо-

дубского казачьего пол-

ка при культурном цен-

тре «Салют». Её достой-

но представили Олег Ле-

бедев, Евгений Собакин 

и Павел Изюмский. 

— Во время соревно-

ваний на дорожке дли-

ной 46 метров мы долж-

ны были порубить 17 ми-

шеней: пластиковые бу-

тылки с водой пополам, 

а пучки лозы — в опреде-

лённой метке. Уложить-

ся надо было в 20 секунд, 

— говорит атаман хутор-

ского казачьего общества 

«Покровское-Стрешне-

во» Павел Изюмский.

Сам он занимается руб-

кой шашкой уже четыре 

года. А в прошлом году 

организовал на базе куль-

турного центра «Салют» 

на улице Свободы един-

ственную в округе сек-

цию по рубке шашкой. 

— Я из стародубских 

казаков. Захотелось по-

способствовать возро-

ждению древней казачьей 

традиции владения длин-

ноклинковым холодным 

оружием, — говорит он.

Сейчас в его школе за-

нимаются ученики от 18 

до 60 лет. Ведь возраст — 

не главное, было бы же-

лание. 

Наталия ГЕРАСИМОВА 

ваше мнение

В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:

Вы много времени проводите на даче летом?
75% — у меня нет дачи 
17% — стараюсь приезжать на выходные 
8% — я уезжаю на дачу на всё лето 

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Наш следующий 
вопрос: 

Вы часто 
катаетесь на 
велосипеде?

Мосж и линспек ци я 

заставила жильцов де-

монтировать три само-

вольно надстроенных 

балкона на козырьке 

дома на ул. Свободы, 34, 

в Южном Тушине. 

— С просьбой разо-

браться с незаконной 

пристройкой к фасаду 

здания на 2-м этаже к нам 

обратились жильцы дома. 

В ходе проверки инспек-

тор зафиксировал нару-

шение и направил пред-

писание демонтировать 

балконы в управляющую 

организацию, — сообщил 

«СЗ» начальник Жилин-

спекции по СЗАО Илья 

Алеханов.

Он пояснил, что фа-

сад здания и его эле-

менты относятся к об-

щедомовому имуще-

ству. Устройство на нём 

частных лоджий, балко-

нов или террас запреще-

но законом.

После беседы сотруд-

ников управляющей 

компании с надстроив-

шими балконы жителя-

ми пристройки были де-

монтированы.

Павел НИКИТИН

В доме 
на улице Свободы 
демонтировали 
незаконные балконы

Казаки Покровского-Стрешнева 
взяли бронзу на всероссийских 
состязаниях по рубке шашкой

За 20 секунд 
надо было 
порубить 

17 мишеней

Белоснежные кувшин-

ки расцвели на прудах 

природного парка «По-

кровское-Стрешнево». 

Цвести они будут до кон-

ца лета. 

— Кувшинка, она же 

нимфея, — та самая ска-

зочная одолень-трава, ко-

торая упоминается в сла-

вянских легендах, — рас-

сказывает независимый 

эколог Анастасия Зайцева. 

— Вообще, мало найдётся 

цветов, с которыми было 

бы связано столько мифов 

во всех странах — от Сре-

диземноморья до Балтики. 

В Скандинави и кувшинки 

считают жилищем эльфов, 

в Германии — душами ру-

салок, а в Индии лист ло-

тоса, разновидность кув-

шинки, – традиционный 

трон Будды. У цветков 

этого растения есть любо-

пытная особенность: «но-

чевать» они опускаются на 

дно, а с восходом поднима-

ются на поверхность.

Экологи призывают не 

рвать их: кувшинки не 

живут вне естественной 

среды обитания и, буду-

чи сорванными, вянут 

уже через пару часов.

Алексей ТУМАНОВ

На прудах в Покровском-Стрешневе 
расцвела одолень-трава

На мосту в Хорошёво-Мнёвниках 
нарисовали портрет Децла

Большой портрет в сти-

ле граффити популяр-

ного рэп-исполнителя 

Децла, умершего в фев-

рале этого года, появился 

на стенке Хорошёвского 

моста, ведущего в Сере-

бряный Бор. Его авторы 

— профессиональные ху-

дожники Александр Ме-

стов и Сергей Змейк (Mr. 

Mesto и Zmiyone).

— Мы с товарищем ре-

шили: Децл читал рэп, 

а это элемент уличной 

культуры. Значит, бу-

дет справедливо уве-

ковечить память о нём 

именно в граффити-ри-

сунке. Ведь это тоже эле-

мент уличной культуры. 

Деньги на материалы — 

25 тысяч рублей — со-

брали фанаты Децла, а 

нарисовали мы бесплат-

но, — говорит Александр 

Местов.

Концепцию рисун-

ка художники разраба-

тывали довольно дол-

го, а на саму работу у 

них ушло три дня. Ме-

сто выбрано не случай-

но: такие стены уличные 

художники называют 

«залы славы»: там мож-

но рисовать, и рисунки 

не закрашивают.

Алексей 
ТУМАНОВ
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Павел Изюмский 
занимается 
рубкой шашкой 
уже четыре года

Балконы 
предприимчивые 
жильцы пристроили 
на козырьке дома

Цвести кувшинки 
будут до конца лета

Граффити появились 
на стене Хорошёвского моста
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Жителей столицы 

и московских 

предпринима-

телей больше 

всего волнуют 

проблемы экологии, транспор-

та и развития города в целом. 

Об этом сообщил мэр Москвы 

Сергей Собянин на открытии 

прошедшего в столице Москов-

ского урбанистического фору-

ма. Событие объединило в пар-

ке «Зарядье» более 300 экспер-

тов из 39 стран мира.

Инвестировали 
в человека

Форум проводится уже девя-

тый год подряд. Каждое лето 

эксперты со всего мира соби-

раются в столице России, что-

бы обсудить самые актуальные 

проблемы развития мегаполи-

сов. По словам мэра, изначаль-

но темой ежегодной москов-

ской «ассамблеи» должна была 

стать экономика. 

— Но городская повестка, за-

просы горожан говорили о дру-

гом. Вопросы бизнеса очень 

важны, но тем не менее глав-

ные проблемы Москвы лежали 

в несколько иной плоскости, — 

пояснил Собянин. 

Он отметил, что с каждым го-

дом в столице как снежный ком 

нарастали проблемы. Они были 

связаны с экологией, с транс-

портом, со скученностью на-

селения, с дискомфортом, со 

стрессами.  

По мнению мэра, город про-

шёл стадию индустриально-

го развития: экономика стала 

экономикой услуг. В этой ситу-

ации появилась необходимость 

инвестировать прежде всего не 

в станки, а в развитие человека. 

В том числе — в создание для 

каждого горожанина удобной 

городской среды. 

Больше парков, 
чем в Нью-Йорке

Именно здоровье человека 

в мегаполисе стало главным 

предметом обсуждения на фо-

руме в этом году. 

— Urban Health — дослов-

но «городское здоровье» — это 

новый взгляд на то, что мы де-

лаем, чем занимаемся. Посмо-

трим, как те или иные техноло-

гии, то или иное развитие горо-

да влияет на здоровье города, на 

здоровье горожан, — пояснил 

Сергей Собянин. 

Сегодня, судя по результа-

там исследования, проведён-

ного международным агент-

ством PwC, Москва — один из 

самых зелёных мегаполисов 

мира. Площадь парков, скверов 

и бульваров у нас больше, чем в 

Лондоне, Нью-Йорке, Берлине. 

При этом для 90% горожан эти 

«зелёные островки» находятся 

в шаговой доступности. 

Город 
стал пешеходным

Несколько лет в центре сто-

лицы шло масштабное благо-

устройство. Многие скептики 

сомневались в целесообразно-

сти создания в пределах Садо-

вого кольца такого количества 

мест для пеших прогулок. Од-

нако выяснилось, что Москва 

лишь следовала общемировой 

практике. 

— Такие инициативы, как 

программа Лондона по разви-

тию пешеходных улиц и актив-

ности физической, в Москве ве-

дутся не первый год. Программа 

«Моя улица» — на сто процентов 

программа Urban Health, — от-

метил в своём выступлении на 

форуме Сергей Собянин. 

Через год после завершения 

основного этапа благоустрой-

ства центра Москвы стало оче-

видно, что удобные для прогу-

лок бульвары, скверы и парки 

притягивают людей на улицу, 

создают безопасную, комфорт-

ную среду, в которой горожани-

ну становится приятно гулять.

— Очевидно: горожане не 

могут жить по принципу «ра-

Москва — 
один из самых 

зелёных 
мегаполисов 

мира

Столица построила своего 
«цифрового двойника»

Идеологию развития мегаполиса обсудили на 9-м Московском урбанистическом форуме

Проект физкультурно-оздо-
ровительного комплекса на Ту-
шинской улице победил в город-
ском архитектурном конкурсе. 
Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. Итоги турни-
ра подвели как раз накануне 
профессионального праздника 
всех архитекторов. «Поздрав-
ляю всех профи! Присудили 
премии в области архитекту-
ры и градостроительства. Ото-
брали проекты, которые делают 
Москву комфортной», — напи-
сал мэр Москвы в «Твиттере». 

Премия Москвы в области 
архитектуры и градострои-

тельства присуждается за раз-
работку наиболее выразитель-
ных и оригинальных объектов. 
Награждение и оглашение ре-
зультатов ежегодно приуроче-
но к празднованию Дня архи-
тектора — 1 июля. В 2019-м 
к участию в конкурсе допу-
скались проекты, одобренные 
Москомархитектурой в про-
шлом году.

Кроме ФОКа в Покров-
ском-Стрешневе, в список по-
бедителей вошло новое зда-
ние больницы в Коммунарке, 
входная группа в Московский 
зоопарк, бизнес-центр «Акаде-

мик», а также жилой комплекс 
на Юго-Западе столицы. 

Четырёхэтажный спортком-
плекс возводят на ул. Тушин-
ской, вл. 16, на месте пустыря  
рядом со стадионом «Красный 
Октябрь». По словам главного 
архитектора Москвы Сергея 
Кузнецова, здесь запланиро-
ваны два бассейна, тренажёр-
ный зал, а также залы для игры 
в баскетбол и в волейбол. 

Отличительной особенностью 
здания будут фасады, создающие 
иллюзию трёхмерного простран-
ства. Такого зрительного эффек-
та архитекторам удалось добить-

ся за счёт использования в отдел-
ке фасада вертикальных метал-
лических ламелей высотой до 18 
метров, выполненных в трёх цве-
тах — жёлтом, белом и сером. 

По мнению архитекторов, 
эти линии не только прида-
дут лёгкость облику спорт-
комплекса, но и будут прино-
сить чисто практическую поль-
зу: они исполнят роль жалюзи, 
защищая окна от прямых сол-
нечных лучей. 

Закончить строительство 
подрядчик намерен в следую-
щем году. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Проект спорткомплекса в Покровском-Стрешневе 
признали лучшим в Москве

Отличительной особенностью здания станут фасады, 
создающие иллюзию трехмёрного пространства

Форум открыл мэр Москвы 
Сергей Собянин
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бота — транспорт — дом». Им 

нужно общение, общественное 

пространство, нужна физиче-

ская активность, в конце кон-

цов, они должны почувствовать 

себя городским сообществом. 

Это прямой путь к снижению 

городского стресса, к созда-

нию ощущения, что ты живёшь 

в комфортной среде, — сказал 

мэр Москвы. 

По числу электронных 
услуг — первые 
в рейтинге ООН

Сегодня в Москве 70 государ-

ственных услуг — от замены па-

спорта до поиска новой работы 

— можно получить онлайн, не 

выходя из дома. 

Ещё около 300 электронных 

сервисов горожане получают, не 

стоя в очередях, в офисах «Мои 

документы». Фактически сто-

лица построила своего «циф-

рового двойника» в Интернете. 

Как напомнил мэр Москвы 

Сергей Собянин, в прошлом 

году наш город занял 1-е место 

в рейтинге ООН по количеству 

и качеству оказания электрон-

ных услуг.  

— Вся система в городе долж-

на быть выстроена так, чтобы 

жителю было комфортно. Го-

род продолжит уделять боль-

шое внимание цифровизации 

и развитию современных тех-

нологий, — пояснил он.

Обеспечить горожан 
бюджетным жильём

В Москве началась реализа-

ция программы реновации. Пе-

реселение жителей пятиэтажек 

в новые квартиры позволит со-

кратить отставание нашего го-

рода от мировых мегаполисов. 

По показателю обеспеченно-

сти населения жильём пока эта 

цифра составляет всего 20 кв. 

метров на человека. Для сравне-

ния: в Берлине этот показатель 

равен 39,4 кв. метра, а в Лондо-

не почти 36 кв. метрам. 

По программе реновации в 

городе выбрали и утвердили 

329 стартовых площадок. На 

них можно построить 4,8 млн 

кв. метров жилья. Идут проек-

тирование и строительство 300 

новых домов. Сегодня по про-

грамме сдано 43 дома, 116 домов 

строят, из них 12 введут в строй 

до конца этого года. Уже пере-

ехали в новые квартиры 8 ты-

сяч москвичей. К концу этого 

года начнётся переселение ещё 

12 тысяч человек. 

Программа реновации обес-

печит новым жильём почти 

миллион горожан. В новых 

кварталах будет создана совре-

менная инфраструктура для от-

дыха, труда и развития.

Найти работу 
рядом с домом

По оценкам экспертов, в рай-

онах, где построят новые квар-

талы, появится не только жильё 

— здесь вырастет число рабочих 

мест. По прогнозам, их станет 

больше на 52%. Стоит помнить, 

что реновация станет ещё од-

ним шагом к сокращению так 

называемой маятниковой ми-

грации — так на языке урбани-

стов называются ежедневные, 

иногда многочасовые, поездки 

жителей мегаполиса к месту ра-

боты и обратно домой. 

Основной ошибкой «старой» 

градостроительной полити-

ки столицы была избыточная 

концентрация рабочих мест в 

центре. За счёт строительства 

коммерческой недвижимости 

за пределами центра ситуацию 

удалось изменить. В последние 

годы 87% новых рабочих мест 

создано за пределами Третьего 

транспортного кольца. 

Как будет развиваться 
транспорт

В Москве активно развивает-

ся транспортная система. Как 

подсчитали специалисты, по 

темпам дорожного строитель-

ства Москва уступает сегодня 

лишь Пекину и входит в трой-

ку лидеров по темпу прироста 

протяжённости дорог. 

С начала года в Москве вве-

дено в эксплуатацию 18 кило-

метров линий столичной под-

земки и 8 новых станций. До 

конца года планируется сдать 

ещё 6 станций и 14,4 киломе-

тра линий. В ближайшие два 

года в городе появится совер-

шенно новый вид транспорта 

— метро наземное. По радиаль-

ным линиям электричек через 

центр города поедут современ-

ные поезда «Иволга». Это про-

ект «Московские центральные 

диаметры». 

Выравнять 
качество жизни 
центра и окраин

Ещё одна интересная ини-

циатива столичных властей – 

программа устойчивого и рав-

ного развития всех городских 

территорий. Программа «Мой 

район» должна устранить су-

ществующее пока неравенство 

центра и окраин. 

— Эта идеология активно 

поддерживается городским 

сообществом. И вместе с горо-

жанами, я считаю, нам удаст-

ся в ближайшее время сделать 

ещё один шаг к созданию ра-

венства горожан, к доступно-

сти комфортной городской сре-

ды. Это очень важно, — сказал 

мэр Москвы Сергей Собянин. 

Он пояснил, что власти горо-

да всегда занимались тем, что-

бы у каждого москвича были 

в районе достойная общеоб-

разовательная школа, каче-

ственная поликлиника. Что-

бы дети развивали своё эсте-

тическое восприятие мира в 

художественных и музыкаль-

ных школах, посещали дома 

культуры и гуляли в прекрас-

ных парках. 

— Чтобы каждый независимо 

от места проживания чувство-

вал себя одинаково комфортно, 

чувствовал себя москвичом, — 

отметил он. 

Евгений БАКИН

Новые кварталы, 
которые построят 

по программе 
реновации, 

сократят 
маятниковую 

миграцию

Московский педуниверситет вошёл 
в рейтинг лучших вузов по версии «Форбса»

Московский городской пе-

дагогический университет по 

итогам прошедшего учебно-

го года вошёл в рейтинг луч-

ших университетов России 

по версии журнала «Форбс». 

Об этом сообщил ректор 

МГПУ Игорь Реморенко на 

пресс-конференции, про-

шедшей в столичном Депар-

таменте образования и нау-

ки при поддержке информа-

ционного центра Правитель-

ства Москвы.

— «Форбс» попытался оце-

нить вузы с учётом открытых 

данных о них: об их успеш-

ности и, главное, насколь-

ко вуз помогает выпускни-

ку достичь успеха в карьере 

в той или иной сфере, — от-

метил он.

Сегодня университет объ-

единяет институты и фили-

ал, реализующие программы 

подготовки бакалавров, ма-

гистров и аспирантов. Кро-

ме того, при нём есть коллед-

жи и общеобразовательная 

школа. Во многом благода-

ря деятельности универси-

тета в системе образования 

Москвы удалось ликвиди-

ровать дефицит педагогиче-

ских кадров.

— Учиться в МГПУ стано-

вится всё интереснее и пре-

стижнее: команда опытных 

педагогов стремится давать 

студентам только актуаль-

ные и полезные знания, ко-

торые позволят приобрести 

уверенность на рынке труда, 

— подчеркнул проректор по 

учебной работе МГПУ Дми-

трий Агранат.

Оксана 
МАСТЮГИНА

В столице упростили порядок выдачи 
документов жителям на пользование сто-
янками в зоне платной парковки. Такое 
решение принял президиум Правитель-
ства Москвы. 

Многодетным семьям можно будет 
получить разрешение сразу на три года, 
а не на один, как раньше. По данным 
столичных властей, 75,5 тысячи много-
детных родителей имеют парковочное 
разрешение и каждый третий из них 
пользуется стоянкой ежедневно.

Упрощена процедура получения до-

кумента для собственников или нани-
мателей жилья в зоне платной парков-
ки. Они смогут подтвердить своё со-
гласие на оформление парковочного 
разрешения на портале госуслуг, без 
похода в МФЦ и к нотариусу.

Также теперь всем резидентам будут 
рассылать СМС-уведомления о прио-
становке действия парковочного раз-
решения из-за неуплаченных вовре-
мя штрафов или окончания срока дей-
ствия документа. Выдавать парковоч-
ные разрешения по новым правилам 
начнут 12 июля.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Получить парковочные 
разрешения стало проще

обратите внимание

В новых кварталах, построенных 
по программе реновации, 
будет создана вся необходимая 
социальная инфраструктура
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Б 
олее 400 человек вы-

разили своё жела-

ние стать депутата-

ми Московской го-

родской думы. Об 

этом во время видеоконферен-

ции с ЦИК РФ рассказал пред-

седатель Мосгоризбиркома Ва-

лентин Горбунов.

Самовыдвиженцев — 
почти половина

По словам Горбунова, уже 

410 человек объявили о наме-

рении стать кандидатами в де-

путаты Мосгордумы 7-го созы-

ва, выборы в которую состоят-

ся 8 сентября. 

— Выдвинуты 186 человек. 

Кто-то чувствует, что не хвата-

ет сил. Восемь человек отказа-

лись, забрали документы. 20 че-

ловек уже зарегистрированы на 

сегодняшний день. Идет нор-

мальная работа, — сказал он.

Горбунов отметил, что ни 

один из претендентов не жа-

ловался на препятствия со сто-

роны избирательных комиссий. 

Почти половина из них идут на 

выборы как самовыдвиженцы. 

Им для участия в избиратель-

ной гонке надо собрать в свою 

поддержку подписи 3% жите-

лей того или иного избиратель-

ного округа. 

Ни одной жалобы 
пока нет

Дело это непростое. Неко-

торые претенденты, заранее 

страхуясь от неудачи, пишут в 

Интернете, что они «не справля-

ются» со сбором, и распростра-

няют петиции, в которых тре-

буют создать для всех «равные 

условия регистрации», намекая 

на возможную необъективность 

избиркома. Однако эти факты не 

находят подтверждения. 

— В МГИК вообще не посту-

пило ни одной жалобы, свя-

занной с тем, что кого-то не 

пускают на выборы. Никаких 

препятствий при сдаче. Если 

люди приходят и там замечают 

какие-то недоработки, им 

предлагают исправить это, — 

рассказал Горбунов. 

В этом году столичная поли-

ция пошла на беспрецедентный 

шаг: по заявкам кандидатов вы-

ставила посты в тех местах, где 

собирали подписи, и защити-

ла сборщиков от провокаций. 

Все этапы 
контролирует 
Общественная палата

Громкие скандальные заяв-

ления и акции на выборах — 

скорее правило, чем исключе-

ние. Так некоторые кандидаты 

привлекают к себе внимание. 

Городские власти стараются 

в это не вмешиваться. Основ-

ная задача — выборы должны 

пройти честно, в строгом соот-

ветствии с законом.

Общественная палата будет 

контролировать ход выборов. 

В этом году МГИК подписал с 

ней специальное соглашение. 

Полномочия общественников 

расширены. Они будут наблю-

дать не только за голосованием 

на участках в день выборов, но 

и за сбором и проверкой под-

писей при регистрации кан-

дидатов.

Эксперимент 
пройдёт в трёх округах

Защитить выборы от фаль-

сификаций помогают новые 

технологии. В этом году бу-

дет закуплено более 1 тыся-

чи электронных сканеров для 

подсчёта голосов, так называ-

емых КОИБов. Ими оборуду-

ют две трети всех избиратель-

ных участков. В день выборов 

конт ролировать процедуру бу-

дет большой корпус наблюда-

телей, подготовка ведётся с 

участием независимых экспер-

тов, в том числе иностранных.

В этом году в трёх округах 

пройдёт эксперимент по элект-

ронному голосованию. Так уже 

голосовали граждане в Канаде, 

Швейцарии и Франции. Рос-

сийскую технологию оценят 

и проверят независимые экс-

перты и программисты, в том 

числе иностранные. Это смо-

жет сделать и любой желаю-

щий. На сайте и на участке бу-

дет идти онлайн-трансляция 

статистики голосования. При-

влечение экспертов-наблюда-

телей, в частности из Эстонии, 

будет гарантировать чистоту 

голосования.

Олег ДАНИЛОВ

Сборщиков подписей 
защищали полицейские посты

В столице созданы равные условия 
для всех кандидатов в депутаты Мосгордумы

Электронными 
сканерами 

для подсчёта 
голосов 

оснастят две 
трети участков

Уникальную в исто-

рии московской медици-

ны операцию провёл ру-

ководитель спинально-

го нейрохирургическо-

го центра больницы №67 

им. Л.А.Ворохобова Дми-

трий Дзукаев. С помощью 

новейшего оборудования 

он выполнил операцию 

по лечению гемангиомы 

— доброкачественной 

опухоли позвоночника.

Каждое движение хи-

рурга контролирова л 

компьютерный томограф. 

— Раньше при подоб-

ных операциях вместо то-

мографа использовалось 

рентгенологическое обо-

рудование, — рассказал 

«СЗ» Дмитрий Дзукаев. 

Новейшее оборудова-

ние позволило врачу с 

ювелирной точностью 

ввести иглу в отверстие 

диаметром 3,5 мм в тон-

кой ножке позвонка. 

Конт рольное компьютер-

ное сканирование под-

твердило успех операции. 

На третий день пациент-

ку уже выписали из боль-

ницы.

Операция прошла в 

клинике МГУ. Осенью 

этого года аналогичное 

оборудование должно по-

явиться в самом спиналь-

ном центре ГКБ №67 им. 

Л.А.Ворохобова.

Светлана БУРТ

Хирург из Хорошёво-Мнёвников провёл 
уникальную операцию на позвоночнике

Юбилею МЧС посвятят мотопробег
В че с т ь  3 0 -л е -

т и я  М ЧС,  ко т о -
рое будет отмечаться 
в след у ющем год у, 
по всей стране прой-
дут мероприятия, по-
свя щён н ые под ви-
гу спасателей. Одно 
из них — мотопробег 
движения «Сел и пое-
хал», который уже стар-
товал и продлится в 
течение июля. В нём 
примут участие пред-
ставители МЧС России. 
Об этом на пресс-кон-
ференции в информа-
ционном центре Пра-
вительства Москвы со-
общил руководитель 

экспедиции и основа-
тель движения «Сел и 
поехал» Павел Кобяк.

— Маршрут мото-
пробега пройдёт от 
Санкт-Петербурга до 
Сахалина. Весь марш-
рут — 13 тысяч киломе-
тров. Во время мотопу-
тешествия участники 
побывают в региональ-
ных управлениях МЧС 
России и пообщаются с 
пожарными и спасате-
лями, с курсантами и 
со студентами, узна-
ют уникальные исто-
рии спасения и многое 
другое, — сказал Павел 
Кобяк.

Как сообщил зам. 
начальника Главного 
управления  МЧС Рос-
сии по г. Москве Андрей 
Мищенко, ежедневно 
на боевое дежурство в 
столице заступают бо-
лее 1500 человек лично-
го состава и 400 единиц 
техники. А по телефону 
101 принимают порядка 
2500 обращений.

— Это конечно же и 
тушение пожаров, и 
ликвидация послед-
ствий дорожно-транс-
пор т н ы х п роисше-
ствий, и помощь насе-
лению, — добавил он.

Мила РЯБИНИНА

Самовыдвиженцы обязаны 
собирать в свою поддержку 
подписи избирателей

хорошая новость

Дмитрий Дзукаев за работой
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ВЮжном Ту-

шине актив-

но продол-

жается благо-

устройство по 

программе «Мой район». 

Этим летом здесь бла-

гоустроят пешеходную 

зону на Туристской ули-

це, сквер напротив куль-

турного центра «Салют», 

десятки дворов.

Напротив 
«Салюта» 
высадят 
живую изгородь

Культурный центр «Са-

лют» на улице Свободы 

без преувеличения мож-

но назвать одним из цен-

тров притяжения жите-

лей района. Ведь здесь 

работают десятки хорео-

графических, музыкаль-

ных, творческих студий и 

спортивных секций. Не 

так давно в сквере напро-

тив культурного центра 

«Салют» провели ком-

плексное благоустрой-

ство: заменили покры-

тие дорожек, проложили 

велодорожки, устроили 

скейт-парк.

— А в этом году мы ре-

шили заменить уста-

ревшее металлическое 

ограждение по периме-

тру парка на живую из-

городь. Здесь посадят 

850 погонных метров ки-

зильника блестящего. А 

на велодорожках уложим 

2 тысячи квадратных ме-

тров цветного асфаль-

тобетонного покрытия, 

— сообщил «СЗ»  гла-

ва управы района Алек-

сандр Ерохов.

Работы здесь планиру-

ют завершить до конца 

августа. 

Спорткомплекс 
приглашает 
на занятия

Одна из задач програм-

мы «Мой район» — созда-

ние качественной город-

ской среды. Жителям Юж-

ного Тушина, в том числе 

инвалидам, теперь не надо 

далеко ездить, чтобы за-

няться спортом. В апреле 

на ул. Лодочной, вл. 33-35, 

на месте старого футболь-

ного поля открылся новый 

спорткомплекс под откры-

тым небом.

На футбольном поле 

постелили искусствен-

ный газон, установили 

трибуны с навесом на 98 

человек и электронное 

табло для ведения счёта 

игры. Переодеться мож-

но в отапливаемых раз-

девалках: здесь есть душ 

и туалеты. 

— В состав комплек-

са вошли также зона с 

уличными тренажёра-

ми и спортплощадка для 

маломобильных людей. 

Есть и детская площад-

ка с игровым верёвоч-

ным комплексом, горка-

ми и качелями. У ребят 

она пользуется огромной 

популярностью, — гово-

рит и.о. зав. стадионом 

«Тушино» Владимир Ка-

плун.

Т р е н и р о в а т ь с я  в 

спорткомплексе могут не 

только ученики спортив-

ных школ, но и местные 

жители. Как раз сейчас 

идёт набор в бесплатные 

секции скандинавской 

ходьбы, общефизиче-

ской подготовки и фут-

бола. Записаться в них 

можно по телефону Цен-

тра физической культу-

ры и спорта СЗАО (499) 
493-0838.

На Туристской 
появится 
пешеходная зона

Началось благоустрой-

ство и пешеходной зоны 

на Туристской улице. 

Здесь обновят покрытие 

дорожек и детские пло-

щадки, обустроят места 

тихого отдыха, устано-

вят новые фонари, ска-

мейки и урны. Сейчас 

рабочие уже укладыва-

ют здесь плитку, ремон-

тируют газоны, прово-

дят монтаж кабельной 

линии. 

Благоустроят 
25 дворов

Продолжается и рабо-

та во дворах. В этом году 

в районе запланировано 

благоустройство 25 дво-

ровых территорий на ули-

цах Василия Петушкова, 

Лодочной, Свободы, Не-

лидовской, Окружной, 

Штурвальной, Сходнен-

ской, Аэродромной, на 

проездах Походном, До-

нелайтиса и Досфлота, на 

бульварах Химкинском и 

Яна Райниса.

Сегодня работы завер-

шены уже в 11 дворах. 

Здесь восстановили га-

зоны, заменили асфальт 

и бордюры, резиновое по-

крытие и наполнение дет-

ских площадок.

— Так, на проезде Дос-

флота, 1 и 3, установили 

новые песочницы, каче-

ли и карусели, игровой 

комплекс, арку с цвета-

ми, детскую скамейку 

«паровозик», спортив-

ный комплекс, мишень и 

беседку с 10 тренажёра-

ми. На улице Лодочной, 

9, корпус 2, появились 

качалки на пружинке, 

качели «гнездо», два вида 

двойных качелей, каче-

ли-ба лансир «лошад-

ки», карусель, песочни-

ца, игровой комплекс. А 

на бульваре Яна Райни-

са, 37, корпуса 1 и 2, по-

ставили песочницу, ка-

чалку на пружине, двой-

ные качели «брус», каче-

ли-балансир «лошадки», 

урны, парковый диван и 

разноцветный игровой 

комплекс в виде домика 

с горками, — рассказал 

Александр Ерохов.

Ребята 
займутся спортом 
на воздухе 

Благоустраивают и тер-

ритории образователь-

ных учреждений. В по-

литехническом техни-

куме №47 им. В.Г.Фёдо-

рова на ул. Свободы, 33, 

работы уже завершены. 

Здесь отремонтировали 

не только асфальт и ре-

зиновое покрытие, но и 

спорткомплекс с турни-

ками и тренажёрами.

В августе завершат и 

благоустройство тер-

ритории дошкольно-

го отделения №9 шко-

лы №2097 на ул. Турист-

ской, 7, корп. 2. Здесь за-

менят асфальт и веранды. 

На спортивные и детские 

площадки уложат трав-

мобезопасное резино-

вое покрытие, заменят 

песочницу и некоторые 

игровые элементы, уста-

новят стойку для волей-

бола с сеткой и баскет-

больный щит.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

Велодорожка у культурного 
центра станет разноцветной

На улице Свободы 
зацветёт кизильник

«Новые игровые комплексы — 
в каждый двор»

 Светлана Лебедева, 
пенсионерка, проезд Досфлота:

— Живу в районе более 30 лет. Здесь 
постоянно что-то меняется. Каждый год 
благоустраивают дворы. Так, в про-
шлом году на детской площадке меж-
ду домами 6 и 8 на проезде Досфлота 
поставили новый игровой комплекс, ка-
чели и карусели. Моя внучка с удоволь-
ствием ходит туда играть. 

Хотелось бы, чтобы такие замеча-
тельные комплексы появились в ка-
ждом дворе.

«Должно быть 
больше контейнеров 
для раздельного сбора отходов»

 Павел Тарасов, 
предприниматель, 
Туристская улица:

— Я люблю свой район, где живу 
больше 10 лет. С каждым годом он ста-
новится красивее и удобнее для жите-
лей. В позапрошлом году во дворе мо-
его дома 6, корпус 1, сделали новую 
спортивную площадку. Почти каждый 
день я хожу туда заниматься: подтяги-
ваюсь на турниках и выполняю упражнения на брусьях. 

Я бы порадовался, если бы в районе появилось больше кон-
тейнеров для раздельного сбора мусора. 

«В дубовой роще «Маяк» 
надо обновить дорожки»

 Елена Макарова, 
студентка, Сходненская улица:

— Я живу в районе не так давно. Пе-
реехала из Волгограда пять лет назад. В 
прошлом году благоустроили Химкинский 
бульвар. Теперь я гуляю там с удоволь-
ствием: стало красивее и удобнее. Не-
редко играю с подружками в настольный 
теннис. Сейчас ведутся работы на Тури-
стской улице, надеюсь, здесь тоже поя-
вится удобная прогулочная зона. 

Часто хожу гулять в дубовую рощу «Маяк». Хотелось бы, 
чтобы и там обновили дорожки, посадили больше деревьев, 
кустарников и цветов. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

мнения

Такой стала детская 
площадка на проезде 
Досфлота, 1-3

Как меняется 
район Южное 
Тушино
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C 
толичная про-

грамма рено-

вации позво-

лит не только 

построить на 

месте старых микрорай-

онов современные город-

ские кварталы, но и со-

здать для москвичей но-

вые рабочие места. Об 

этом в эфире телеканала 

«Москва 24» рассказал мэр 

столицы Сергей Собянин.

Реновация 
выгодна каждому

Мэр отметил, что жи-

льё, построенное в соот-

ветствии с международ-

ными стандартами ка-

чества, прослужит сот-

ни лет. 

— Программа даст воз-

можность улучшить рай-

оны, создать новые рабо-

чие места в огромном ко-

личестве, потому что 1-е 

этажи этих домов прак-

тически все, как пра-

вило, будут отданы под 

создание предприятий 

сферы услуг и торговли, 

— сообщил он. 

Как отмечают экспер-

ты, выгоду от строитель-

ства новых кварталов 

получат не только жите-

ли расселяемых пятиэта-

жек. Магазинами, допол-

нительными парковками, 

детскими и спортивными 

площадками будут поль-

зоваться все горожане. 

Специалисты подсчита-

ли, что стоимость любого 

жилья в застроенных но-

выми домами кварталах 

вырастет на треть. 

Жителям районов, где 

пройдёт реновация, при-

дётся меньше выезжать за 

пределы квартала. И ра-

бота, и школы, и магази-

ны станут ближе к дому. 

Это неизбежно приведёт 

к сокращению количе-

ства автомобилей на го-

родских дорогах. 

При разработке проек-

тов столичные специали-

сты активно использова-

ли международный опыт, 

адаптируя его к москов-

ским реалиям. И по не-

которым показателям 

наши кварталы превос-

ходят иностранные. 

В СЗАО 
переселились 
205 семей

Реновация стартовала 

в августе 2017 года. Че-

рез полтора месяца ей 

исполнится два года. За 

это время в городе возве-

ли 43 дома для участни-

ков программы. Для про-

должения строительства 

в Москве подобрали 329 

стартовых площадок. 

В СЗАО жители 431 

дома изъявили желание 

переехать в новое жи-

льё. За прошедшие два 

года 205 семей — жите-

ли двух старых пятиэта-

жек на проспекте Мар-

шала Жукова — уже по-

лучили новые квартиры. 

Жильё им предоставлено 

неподалёку от их преж-

него места проживания, 

в домах на Карамышев-

ской набережной, на ули-

цах Генерала Глаголева и 

Народного Ополчения.

В округе идёт серьезная 

работа по подбору старто-

вых площадок под строи-

тельство. Сейчас их 16 в 

пяти районах. На девяти 

участках строительство 

уже началось, на три пло-

щадки строители выйдут 

этой осенью. 

К концу 2019 года стро-

ители намерены сдать ещё 

один дом для участников 

программы — на ул. Сво-

боды, вл. 67, корп. 5. 

В трёх районах 
обсудили 
проекты кварталов

Начали власти столи-

цы представлять и планы 

застройки целых кварта-

лов. Общественные об-

суждения таких проек-

тов прошли в 17 столич-

ных районах. Три из них 

— в СЗАО: в Митине, По-

кровском-Стрешневе и 

Северном Тушине. 

Особое внимание люди 

обратили на то, что ар-

хитекторы предусмотре-

ли в проектах строитель-

ство новых школ и дет-

ских садов. 

По словам Нины Жуко-

вой, которая живёт в По-

кровском-Стрешневе, на 

ул. Большой Набережной, 

11, ей план понравился. 

— Очень здорово, что 

проектировщики поза-

ботились о детях: много 

детских площадок, дет-

ский садик построят, на-

бережную благоустроят. 

Это замечательно, там 

часто гуляют молодёжь 

и семьи с детьми, — от-

метила она. 

А Евгения Строкова из 

дома 11 на проезде Стра-

тонавтов отметила, что 

архитекторы вниматель-

но выслушали все поже-

лания жителей. 

— Очень рада, что по-

строят новый корпус 

для нашей школы. Мой 

младший, надеюсь, бу-

дет учиться уже там, — 

говорит она. 

Андрей ТОМЦЕВ

Улицы шире, 
чем в Париже

Проекты кварталов реновации разрабатывают по международным стандартам

На 1-х этажах разместятся 
магазины и кафе
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По вечерам 
у дома светло

Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты постараются найти 
ответы и помочь в решении проблем.

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

 Ремонтные работы 
рядом с нашим 

домом закончили, а 
заасфальтировать 
дорожку, которая недавно 
проложена, забыли. 
Просто засыпали камнями 
— и всё. Через месяц там 
будут большие ямы. 

Евгения,
ул. Фомичёвой, 1

Сейчас дорожка око-

ло д ву х под ъ ез д ной 

12-этажки в начале ули-

цы Фомичёвой заас-

фальтирована.

— Дорожку разрыли в 

связи с ремонтом комму-

никаций, — сообщили в 

управе района Северное 

Тушино. — Сейчас ас-

фальтовое покрытие вос-

становлено, участок бла-

гоустроен. 

С исполнителем работ 

по ремонту коммуника-

ций проведена беседа о 

необходимости приво-

дить территорию в поря-

док сразу после заверше-

ния монтажных и земля-

ных работ. 

Марина МАКЕЕВА

Управа района Северное 
Тушино: Туристская ул., 29, 
корп. 1, тел.: (495) 948-4612, 
(495) 944-1810. Эл. почта: 
severnoe-tushino@mos.ru. 
Сайт: severnoe-tushino.mos.ru

На улице Фомичёвой 
заасфальтировали дорожку 

 Территорию школы 
№69 в 21.00 

закрывают на замок, и 
пройти к дому 1, корп. 1, 
на Неманском проезде 
можно только по уличной 
лестнице, которая давно 
требует ремонта. Плани-
руют ли его проводить?

Татьяна,
Строгино

В управе района Стро-

гино сообщили, что ра-

боты по ремонту улич-

ной лестницы на дворо-

вой территории на ул. 

Кулакова, 4, корп. 1, за-

планированы на III квар-

тал и будут выполнены до 

25 августа этого года. Ре-

монт проведут сотрудни-

ки ГБУ «Жилищник».

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Строгино: ул. 
Маршала Катукова, 19, корп. 1, 
тел. (495) 750-6778. 
Эл. почта: strogino@ru.mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Строгино»: ул. Маршала 
Катукова, 9, корп. 3, 
тел. (495) 758-3822. 
Эл. почта: gbu-strogino@mail.ru

Лестницу 
на улице 
Кулакова 
починят 
до конца августа

 На спортивной 
площадке на ул. 

Маршала Мерецкова, 8, 
баскетбольные щиты 
непонятного образца и 
происхождения, разные 
сетки на кольцах. Сетки 
на футбольных воротах 
постоянно сорванные. 
Про резиновое покрытие 
можно и не писать: 
точечное латание его уже 
не спасает. Планируется 
ли благоустройство 
спортплощадки? 

Нонна,
район Щукино

— Представители му-

ниципалитета Щукино 

совместно с управой и 

ГБУ «Жилищник» про-

вели обследование спор-

тивной площадки. Уста-

новлено, что она нахо-

дится в неудовлетвори-

тельном состоянии и 

требует капитального 

ремонта. Был составлен 

акт с указанием работ, 

необходимых для при-

ведения спортплощад-

ки в надлежащее состоя-

ние, — сообщили «СЗ» в 

управе района Щукино.

Сей час готовится 

сметная документа-

ция. Планируются за-

мена покрытия, ремонт 

ограждения, установка 

спортивного оборудо-

вания, устройство ос-

вещения. Вопрос о ре-

монте площадки будет 

направлен в Совет депу-

татов муниципального 

образования Щукино. 

— При условии выде-

ления денежных средств 

ремонт спортивной пло-

щадки будет осущест-

влён в этом году, — 

уточнили в управе.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Щукино: 
ул. Расплетина, 9, 
тел. (499) 194-3651. Эл. почта: 
shukino-uprava@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Щукино»: ул. Маршала 
Соколовского, 2, 
тел. (499) 194-8637. 
Эл. почта: info@гбу-щукино.рф

Спортплощадке 
на улице Маршала 
Мерецкова 
нужен ремонт

 У нас перед 
подъездом не горят 

два фонаря. Вечером 
очень неуютно. 

Светлана, 
Пятницкое ш., 31, подъезд 10

Сейчас у 10-го подъезда 

дома на Пятницком шос-

се вечером светло.

— Перегоревшие лампы 

заменили, фонари рабо-

тают в соответствии с ре-

гламентом, — сообщили 

«СЗ» в ГУП «Моссвет». 

Марина МАКЕЕВА 

Горячая линия ГУП «Моссвет»: 
(495) 587-8760

На Пятницком шоссе снова горят фонари

В подъезде дома 
на Туристской 
починили доводчик

 У нас в подъезде 
кто-то всё время 

ломает запор входной 
двери. Сейчас снова 
нужен доводчик. Можно 
ли отследить по камере 
видеонаблюдения того, 
кто ломает дверь?

Максим, 
ул. Туристская, 15

Как сообщили «СЗ» в 

отделе благоустройства 

управы района Север-

ное Тушино, работники 

ГБУ «Жилищник» уста-

новили доводчик на две-

ри в подъезд.

Что касается обнару-

жения злоумышленни-

ка, который ломает до-

водчик и снимает пру-

жину, жители — любой 

из собственников или 

общее собрание — могут 

обратиться в отдел МВД 

по району.

— Надо написать заяв-

ление по факту причине-

ния вреда общедомовому 

имуществу и попросить 

проверить видеозапись 

с целью установления 

личности злоу мыш-

ленника, — пояснили в 

управе.

За подобные действия 

нарушителю — если его 

поймают — придётся за-

платить штраф до 2500 

рублей, а в некоторых 

случаях — компенсиро-

вать стоимость ремонта. 

Марина МАКЕЕВА 

Управа района Северное Тушино: 
ул. Туристская, 29, корп. 1, 
тел.: (495) 948-4612, 
(495) 944-1810.
Эл. почта: 
severnoe-tushino@mos.ru. 
Сайт: severnoe-tushino.mos.ru.
ОМВД по району Северное 
Тушино: ул. Планерная, 6, 
тел.: (495) 495-5283, 
(495) 495-5137

горячая линия

Дверь надёжно закрыта 
от посторонних

Покрытие 
восстановлено, 
идти по дорожке 
теперь комфортно
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Есть фонд, который помогает 
выпускникам детских домов

В ы п у с к н и к а м 

детских домов 

тяжелее всту-

пать в жизнь, 

чем и х свер-

стникам. Проблемой ста-

новятся самые обычные 

вещи: поход в магазин, 

формирование бюджета на 

месяц, ремонт жилья — в 

общем, всё то, что в обыч-

ных семьях ребёнок на-

блюдает с детства. Но, ока-

зывается, есть благотвори-

тельный фонд, который за-

нимается помощью именно 

таким ребятам, привлекая 

и средства, и волонтёров. 

Сегодня мы расскажем 

одну из таких историй.

Отваливалась дверь, 
висели провода

Выпускнице центра се-

мейного устройства «Спут-

ник» Виктории Н. от роди-

телей по наследству доста-

лась комната в двушке на 

улице Героев Панфилов-

цев. Она была в ужасном 

состоянии.

— В комнате висели про-

вода, отваливалась дверь, — 

рассказала она «СЗ». 

А тем временем студенту 

Московского архитектур-

ного института Алексею 

Волкову пришло время вы-

полнять курсовую. Препо-

даватели предложили ему 

сделать дизайн-проект ком-

наты для сироты.

О проблемах Вики в 

МАРХИ сообщили сотруд-

ники благотворительного 

фонда «Река детства».

— Мы занимаемся помо-

щью детям-сиротам и уже 

полгода сотрудничаем с 

вузом. А о том, какие квар-

тиры сирот надо помочь 

обустроить, нам сообща-

ют центры содействия се-

мейному воспитанию, — 

рассказала директор фон-

да Ольга Поздеева. 

Сам собрал средства

Так Алексей взялся за ди-

зайн-проект.

— Но тогда я не ожидал, 

что мне придётся стать ещё 

и сметчиком, прорабом, 

доставщиком материалов 

и осуществлять авторский 

надзор в строительстве, — 

улыбается он.

Пообщавшись с Викой, он 

подобрал цвета ламината и 

обоев, заказал строитель-

ные материалы на сайте ги-

пермаркета. 

— Трудности возникли со 

средствами. Фонд дал всего 

20 тысяч рублей. Остальные 

— почти 300 тысяч — при-

шлось искать самому. Я об-

ратился к коллегам на ра-

боте и к друзьям. Кое-что 

купил сам. Бригаду рабо-

чих нашёл через «Авито», 

— вспоминает Алексей.

Работа в свободное 
от работы время

Ремонтом Волков зани-

мался в свободное от рабо-

ты время. Ведь Алексей — 

взрослый человек, работа-

ет техническим руководи-

телем в частной компании. 

А дизайнерское образование 

— уже третье высшее на его 

счету. 

Зато через полтора меся-

ца комнату Вики стало не 

узнать. Ванную и кухню — 

тоже. 

Алексей же волонтёрскую 

деятельность теперь бросать 

не собирается. Говорит, ин-

тересно!

Вы тоже можете помочь 

детям-сиротам. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Фонду «Река детства» всегда 
требуется для обустройства их 
жилья мебель, техника. В частности, 
Виктории не хватает ещё стиральной 
машины, стола, стульев, компьютера, 
мебели в прихожую, занавесок. 
Предложить свою помощь можно 
по телефону фонда (495) 774-2408 
или по эл. почте info@reka-detstva.
ru. Чтобы стать волонтёром фонда, 
нужно заполнить анкету на сайте 
www.reka-detstva.ru. 

Присоединиться к доброму делу может каждый

У Виктории 
из Северного 

Тушина 
в квартире 

сделали 
ремонт

Для ребёнка-инвалида мобильный 

телефон или игровая приставка может 

значить гораздо больше, чем для обыч-

ного ребёнка. Ведь для него это окно 

в мир. Вот почему мастер по ремонту 

мобильной техники из Митина Алек-

сей Малеваный семьям с детьми-инва-

лидами, многодетным и малоимущим 

чинит телефоны, планшеты и игровые 

приставки бесплатно.

— Мой старший сын Егор — инвалид 

по бронхиальной астме, поэтому мы — 

частые гости в реабилитационных цен-

трах, — рассказывает он.

В одну из таких поездок мастер впер-

вые бесплатно починил телефон маме 

ребёнка-колясочника. 

— В нескольких мастерских ей зая-

вили, что в телефоне расколот экран, 

и требовали за починку 5 тысяч руб-

лей, таких денег у неё не было. Когда 

я взглянул на её телефон, понял, что 

женщину просто обманывали. Экран 

был абсолютно цел, треснуло лишь 

бронь-стекло, цена которого 100 руб-

лей! — говорит Алексей.

С того дня, приезжая с детьми на оче-

редной курс реабилитации, он разме-

щает на видных местах объявление о 

своих услугах.

— За четыре года я привёл в порядок 

около 200 устройств. Поломки разные, 

но особенно часто меняю экраны, — го-

ворит он.

Он готов чинить гаджеты бесплатно 

всем детям-инвалидам, если те к нему 

обратятся.

Оксана МАСТЮГИНА

Связаться с мастером вы можете, 
позвонив по тел. 8-926-343-6301 
или зайдя на страницу mitino330 
«ВКонтакте» 

Мастер из Митина 
готов бесплатно 
чинить технику 
детям-инвалидам

Давайте поможем друг другу!
Газета «Москва. Северо-Запад» открывает новую рубрику — «Доброе дело». Мы будем рассказывать 

о волонтёрах и просто неравнодушных к чужой беде людях, а также о том, как присоединиться 
к добрым делам. Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли вы, напишите нам об этом.

Есть ещё много людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес dobroedelo@zbulvar.ru 

(в теме укажите: «Москва. Северо-Запад»).

i

Ненужные вам вещи могут кому-то помочь 
В нашем округе работают 

три пункта приёма одежды 

социального бизнес-про-

екта «Добрые вещи». Сдав 

сюда то, что вам не нуж-

но, вы можете помочь де-

тям из реабилитационных 

центров.

Система работает так.

— Мы принимаем вещи, 

оптом их продаём, а на часть 

вырученных средств поку-

паем оборудование для ре-

абилитации детей с огра-

ниченными возможностя-

ми из реабилитационных 

центров Москвы и обла-

сти, — объяснили в пункте 

приёма. 

Сдавать можно одежду, 

обувь, ремни, сумки, мягкие 

игрушки, подушки и одея-

ла, спортивный инвентарь. 

Важно, чтобы вещи были в 

хорошем состоянии.

В СЗАО контейнеры рас-

положены в детском клу-

бе «Детям нравится»: Кара-

мышевская наб., 48, корп. 

2 (часы работы — с 8.00 до 

20.00), и в клубе «Современ-

ник»: ул. Твардовского, 23, 

корп. 3 (круглосуточно).

Стационарный пункт 

приёма вещей: ул. Маршала 

Василевского, 15, вход рядом 

с аптекой (часы работы — с 

10.00 до 22.00, по выходным 

— до 21.00).

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Алексей Волков 
преобразил жильё 
Виктории

Чаще всего 
Алексею 

Малеваному 
приходится 

менять экраны
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А хипстер купил бы фиксер

E 
зда на вело-

сипеде год от 

года стано-

вится всё по-

пулярнее. Но, 

впервые попав в велоса-

лон, от обилия моделей 

многие новички теряют-

ся. Как выбрать велоси-

пед под себя, «СЗ» расска-

зал владелец старейшей в 

Северо-Западном округе 

веломастерской на ули-

це Большой Набережной 

Александр Устинов. Ре-

монтом и сборкой вело-

сипедов он занимается 

больше 20 лет и о сталь-

ных конях знает всё.

Для асфальта — 
мелкий протектор

По словам Устино-

ва, выбирая велосипед, 

нужно чётко понимать, 

сколько и где вы будете 

на нём кататься.

— Для прогулочного 

катания по асфальтовым 

велодорожкам подойдёт 

любой велосипед, — го-

ворит он. 

Чем больше диаметр 

колеса, тем выше ско-

рость, поэтому для езды 

с ветерком лучше вы-

брать велосипед с колё-

сами большого диаме-

тра — от 28 дюймов. Об-

ратите внимание на по-

крышки: они должны 

быть с мелким протек-

тором — на таких по ас-

фальту катить легче. Так-

же веломастер рекомен-

дует покупать велосипед 

с передачами.

— Тогда подъёмы, кото-

рыми Москва изобилует, 

не станут для вас испыта-

нием, — отмечает он.

Если вы следите за мо-

дой и знаете, кто такие 

хипстеры, попробуйте 

фиксер. Это лёгкий прогу-

лочный велосипед с колё-

сами большого диаметра. 

Мода на фиксеры пришла 

к нам из Нью-Йорка, где 

молодые люди перемеща-

ются на них на небольшие 

расстояния — от кафе к 

бару, от бара к клубу. Глав-

ный недостаток фиксера 

— это отсутствие передач, 

а значит, на подъёмах вам 

придётся нелегко. 

Для леса — 
горный велик

Если вы хотите катать-

ся в лесополосах, переез-

жая ручьи и овраги, выби-

райте горный велосипед.

— Классика жанра — 

велосипеды с колёса-

ми диаметром 26 дюй-

мов, тремя передними и 

семью-девятью задни-

ми передачами, — рас-

сказывает веломастер. — 

Покрышки у них, как у 

трактора. Этим достига-

ется хорошее сцепление 

с землёй и даже с песком.

Однако за последние 

несколько лет мода изме-

нилась. На рынке горных 

велосипедов сейчас боль-

ше всего так называемых 

найнеров с колёсами диа-

метром 29 дюймов и новых 

моделей с диаметром ко-

лёс 27,5 дюйма. У таких ве-

лосипедов могут быть одна 

или две передние передачи 

и до одиннадцати задних.

— Это удобно, но доро-

го, — говорит Устинов. — 

Например, цепь для та-

кого передаточного ме-

ханизма стоит в три раза 

дороже, чем для класси-

ки, а ресурс у неё очень 

невысокий. К тому же 

надо учитывать, что ве-

лосипед с колёсами 27,5 

дюйма будет на 3-6 сан-

тиметров длиннее «двад-

цать шестого». 

Кому понадобится 
складной

Хотите совмещать по-

ездки на велосипеде и об-

щественном транспорте, 

например на работу? По-

думайте о складных вело-

сипедах. 

Однако качественные 

модели стоят недёшево: 

в среднем 50 тыс. рублей.

— Хороший складной 

велосипед либо имеет 

ручки, чтобы его можно 

было нести, либо приспо-

соблен для качения в со-

бранном состоянии, он 

лёгкий, легко складыва-

ется и раскладывается 

без дополнительных ин-

струментов, — объясня-

ет Устинов. 

Оптимальный размер 

колёс для таких велоси-

педов — 20 дюймов. Ещё 

одно важное качество для 

безопасности велосипе-

диста — жёсткость рамы.

Если она хлипкая, поку-

пать велосипед не стоит.

Иван БАКЛАНОВ

Не пропустил 
мотоциклиста 
на улице Свободы

28 июня около 2 часов дня 
водитель грузовика «Хёндай 
Портер» следовал по улице 
Свободы от Волоколамского 
шоссе. Поворачивая налево 
на Лодочную улицу, он не про-
пустил встречный мотоцикл 
«Хонда CBF500». В резуль-
тате столкновения 33-летний 
мотоциклист получил пере-
лом ноги. Скорая доставила 
его в больницу.

Пострадал 
на проспекте 
Маршала Жукова

29 июня в четвёртом часу 
дня водитель «Вольво S40» 
двигался по проспекту Мар-
шала Жукова в направлении 
улицы Народного Ополче-
ния в правом ряду. Напротив 
дома 59 он врезался в авто-
мобиль «Мицубиси», стояв-
ший с включённой аварийной 
сигнализацией. После этого 
«Вольво» наехал на стоявше-
го рядом со своей машиной 
водителя «Мицубиси», кото-
рый в этот момент заправлял 
автомобиль. Последнего го-
спитализировали с сотрясе-
нием мозга, ушибом затылка 
и другими травмами.

Упал в автобусе 
в Строгине

1 июля около 5 часов ве-
чера во время поворота авто-
буса №С11 с улицы Кулакова 
на улицу Маршала Катукова 
в салоне упал 35-летний пас-
сажир. Скорая помощь увез-
ла пострадавшего в больницу 
с ушибленной раной темени.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по СЗАО

дтп

Как выбрать правильный велосипед

Чем больше 
диаметр 
колеса, 

тем выше 
скорость

20
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Александр 
Устинов 
о велосипедах 
знает всё

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко



12 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№26 июль 2019общество

Герой Советского Союза 

Екатерина Илларионовна 

Дёмина, жившая в Строги-

не, 24 июня ушла из жизни. 

Она была одной из немно-

гих женщин, служивших в 

разведке морской пехоты.

— Екатерина Илларио-

новна — личность леген-

дарная. О ней снимали 

фильмы, писали книги, её 

подвигам посвящали сти-

хи и песни, — рассказыва-

ет член ветеранской орга-

низации района Строгино 

Вера Петровна Дмитриева.

В 1941-м пятнадцати-

летняя выпускница кур-

сов медсестёр Екатерина 

(тогда она носила фами-

лию Михайлова), приба-

вив к своему возрасту два 

года, добилась зачисления 

в Красную армию. С янва-

ря 1942-го она служила на 

военно-санитарном суд-

не «Красная Москва», пе-

реправлявшем раненых из 

Сталинграда через Каспий 

в Красноводск. 

— Несмотря на то что 

судно постоянно обстре-

ливали, она считала, что 

служит в тылу и просила 

взять её в батальон мор-

ской пехоты, — рассказы-

вает Вера Дмитриева. — 

Ей отказывали: «Женщин 

не берём!» И Катя решила 

написать письмо Стали-

ну. После этого из Москвы 

пришло распоряжение за-

числить её в батальон. Ека-

терину направили санин-

структором во взвод раз-

ведки. 

Екатерина Михайлова 

дважды была представлена 

к присвоению звания Герой 

Советского Союза. Первый 

раз — за участие в форсиро-

вании Днестровского лима-

на в августе 1944 года. За вре-

мя боя она оказала первую 

помощь 17 тяжелораненым 

бойцам, забросала грана-

тами дзот, уничтожила два 

десятка солдат противни-

ка, 9 гитлеровцев взяла в 

плен. Второй раз она отли-

чилась 4 декабря 1944 года 

при взятии крепости Илок 

в Югославии. Тогда Михай-

лова, сама тяжело раненная, 

продолжала оказывать ме-

дицинскую помощь тонув-

шим бойцам. Чтобы спасти 

их, она привязывала людей 

поясными ремнями к при-

брежным деревьям. А ког-

да к острову приближались 

вражеские шлюпки, бралась 

за автомат и отбивала атаку. 

— Военачальники поче-

му-то не посчитали тог-

да возможным присвоить 

бойцу столь высокое зва-

ние, но её наградили орде-

ном Красного Знамени, — 

говорит Вера Дмитриева. 

— Звания Герой Советского 

Союза с вручением ордена 

Ленина и медали «Золотая 

Звезда» Дёмина была удо-

стоена только в 1990 году. 

Ветеранская организа-

ция района будет ходатай-

ствовать об установлении 

на доме на улице Кулако-

ва, где жила Дёмина, мемо-

риальной доски в её честь.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Попросила Сталина, чтобы её взяли в морскую пехоту

Имя русско-

го пиани-

ста и компо-

зитора Са-

муила Май-

капара хорошо известно 

всем, кто любит музыку. 

Но если большинство му-

зыкантов встречали эту 

фамилию лишь в нот-

ных сборниках, то сту-

денты Института музы-

ки им. Шнитке на улице 

Маршала Соколовско-

го постоянно видят её 

в учебном расписании. 

Здесь, на кафедре форте-

пианного искусства, пре-

подаёт внук композитора 

— Александр Майкапар.

«Во всём 
ищу музыку»

Майкапар-внук про-

должил музыкальную ди-

настию. Но он не только 

преподаёт и концертирует 

— он ещё пишет книги об 

искусстве, в качестве му-

зыкального комментато-

ра сотрудничает с ком-

панией BBC и даже руко-

водит Московским на-

циональным обществом 

караимов.

— Все грани моей ра-

боты для меня важны, — 

рассказывает он «СЗ». — 

Но почти все так или ина-

че связаны с музыкой. 

Помню, как лет в пятнад-

цать впервые попал в Эр-

митаж. Провёл там целый 

день, вышел без сил… а в 

голове была каша! На сле-

дующий день пошёл сно-

ва. Но смотрел уже только 

то, где есть ка кие-то му-

зыкальные мотивы: на-

пример, картины с ин-

струментами. Вечером 

вылетел на крыльях! 

Необычный 
эксперимент

Зна мен и т ог о деда 

Александр Евгеньевич в 

живых не застал, но мо-

жет много о нём расска-

зать. Не все, например, 

знают, что Самуил Май-

капар был не только пи-

анистом, композитором, 

но и великим экспери-

ментатором.

— Однажды он решил 

измерить музыкальную 

память человека. В итоге 

смог подряд наизусть сы-

грать все 32 сонаты Бет-

ховена. Он исполнял их 

в течение дня с коротки-

ми перерывами, а комис-

сия консерватории следи-

ла за опытом в три смены, 

— рассказывает его внук.

А вот заниматься по 12 

часов в день ради звёздно-

го будущего юный Саму-

ил Майкапар отказался. 

А ведь немецкая пианист-

ка, ученица Листа София 

Ментер приглашала его 

на учёбу и обещала бы-

стро сделать виртуозом! Но 

Майкапар сказал, что тог-

да останется необразован-

ным: не хватит времени ни 

на что, кроме музыки. 

— Но мастерства нель-

зя достичь без просижи-

вания штанов, — говорит 

Александр Евгеньевич, — 

и у деда были периоды, 

когда приходилось часа-

ми сидеть за роялем.

А осенью — 
в Крым

О себе Александр Май-

капар говорит: «Я человек 

увлекающийся».

— Работать с детьми и 

со студентами мне инте-

ресно, — признаётся он. 

— А то, что мне интерес-

но, вызывает море эмо-

ций. Помню урок в школе 

имени Игумнова на По-

кровке. На улице — весна, 

у нас открыты окна. Я ув-

лёкся, повысил голос… И 

вдруг приходит эсэмэска 

от коллеги: «Не ори или 

закрой окно».

В общем, когда москов-

ские караимы обратились 

к Майкапару с просьбой 

возглавить московскую 

общину караимов — за 

это дело он тоже взялся с 

энтузиазмом.

Да и могло ли быть ина-

че? Ведь Майкапары про-

исходят из караимов.

— Бабушка Софья Эм-

мануиловна иногда гото-

вила блюда караимской 

кухни, но она умерла 

—  мне было 12 лет, — 

говорит Александр Ев-

геньевич.

Сегодня в Москве жи-

вут около 300-400 кара-

имов. Оставили они след 

и в истории столицы. На-

пример, дом на Большой 

Садовой, где жил Бул-

гаков, принадлежал ка-

раимскому купцу Илье 

Пигиту. 

— Центр караимской 

жизни — Крым, — рас-

сказывает Александр Ев-

геньевич. — Там и сегод-

ня есть караимский мо-

лельный дом кенасса и 

караимское кафе. Здесь, 

в Москве, мы чаще про-

сто встречаемся, чтобы 

пообщаться друг с дру-

гом. А осенью караимы из 

Москвы поедут в Крым на 

юбилей общества крым-

ских караимов.

Вера ШАРАПОВА

Бабушка 
готовила 

блюда 
караимской 

кухни

Внук известного композитора Самуила Майкапара 
преподаёт фортепианное искусство в Щукине

«Сидеть за роялем по 12 часов 
дедушка отказался»

память

Александр 
Майкапар 
преподаёт, 
концертирует 
и пишет книги 
об искусстве

О Екатерине Илларионовне Дёминой писали книги 
и снимали фильмы

Самуил 
Майкапар
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Д има Билан был 

первым и пока 

единственным 

р о с с и й с к и м 

исполнителем, 

победившим на между-

народном песенном кон-

курсе Евровидение. Его 

блестящее выступле-

ние с песней Believe, где 

Диме ассистировали вен-

герский скрипач-виртуоз 

Эдвин Мартон и наш про-

славленный фигурист Ев-

гений Плющенко, пом-

нят до сих пор. Но Билан 

не любит почивать на лав-

рах. Напомним: минув-

шей зимой у Димы была 

серьёзная травма ноги, 

потребовалась операция, 

а после — длительная ре-

абилитация. Но он уже 

успел провести успеш-

ное музыкальное турне 

по Америке. А его новая 

композиция «Про белые 

розы» тем временем вновь 

покорила вершины музы-

кальных чартов… 

«Россия выступила 
отлично»

— Дима, как вы оценива-
ете выступление Сергея 
Лазарева на Евровидении? 
Прошло уже достаточно 
времени, но все до сих пор 
обсуждают его номер… 

— Россия выступила 

отлично. Ребята молод-

цы! При этом надо по-

нимать, насколько это 

всё непросто было. Ко-

нечно, каждый, кто ког-

да-либо участвовал в Ев-

ровидении, будет гово-

рить, что именно ему 

было всего сложнее. И 

я не исключение: в 2008 

году я тоже прошёл через 

серьёзные испытания — 

у меня «зарубали» номер, 

у меня убрали вообще все 

декорации! Тогда мы тоже 

думали, что нам на этом 

конкурсе «ну ни за что не 

победить»! А ведь тогда не 

было социальных сетей, 

которые сейчас помогают 

многим участникам. И не 

было такой свободы, та-

кой раскованности по 

стилям… В каждое вре-

мя свои сложности. Но 

есть такая категория пе-

сен, которые перешагива-

ют все эти кордоны и ко-

торые все будут петь… И 

я уже подумал: а не пое-

хать ли мне снова? Или, 

может, с кем-то дуэтом? 

Я ещё подумаю об этом. 

Жизнь — она такая не-

предсказуемая… 

— Хотите прямо в следую-
щем году поехать?

— Насчёт следующего 

года не скажу, но точно 

ещё хотя бы разок «прогу-

ляюсь» туда. Я, конечно, 

всегда прошу: «Господи, 

не усложняй, пожалуй-

ста, мою жизнь!» Но я в 

то же время люблю сидеть 

на пороховой бочке. Мне 

это нравится. А Еврови-

дение — это и есть поро-

ховая бочка, это большой 

адреналиновый скачок. 

Это то, без чего артист 

жить не может.

«Люблю кататься 
на самокате»

— Не могу не спросить: как 
ваша нога? 

— Сейчас всё уже нор-

мально. Сегодня делал 

снимок: всё срастается, 

всё хорошо. Мне много 

писали мои поклонни-

ки, переживали за меня, 

я всем за это очень благо-

дарен. Зато сейчас види-

те, какой я весёлый? Это 

потому, что наконец-то 

нормально хожу без тро-

сти. Даже не мог предста-

вить, какое это счастье! 

— Чем вы занимаетесь, 
когда бывает свободная 
минутка?

— Я люблю гулять по 

набережным Москвы. 

Хоть у нас и густонаселён-

ный город, но всё равно 

есть места, где нет толпы, 

где есть чем дышать… Ещё 

люблю кататься на само-

кате. Мне кажется, я, на-

верное, был в своё время 

первым, кто прокатился 

по городу на самокате — 

двухколёсном и с мотор-

чиком, он ещё бензином 

заправлялся тогда, — это 

было лет десять назад… 

«В Америке 
встречали 
потрясающе»
— Как в США встречали?

— Потрясающе, неза-

бываемо! Одни положи-

тельные эмоции! 

— Ваша младшая сестра 
Анна, я слышала, живёт в 
Лос-Анджелесе, училась 
там на режиссёра. Вам уда-
лось с ней увидеться? 

— Она ещё в декабре 

вернулась в Россию, ра-

ботает тут над своим му-

зыкальным материалом. 

— Помогаете ей, подсказы-
ваете?

— Нет, ничего не под-

сказываю — пусть сама 

свои ошибки делает! 

(Улыбается.) 

— Вас очень многие 
копируют. И я знаю, что 
есть даже двойник Димы 
Билана… 

— Я лично с ним не зна-

ком, но через социальные 

сети у нас было общение. Я 

какое-то время даже думал 

использовать его для шоу, 

чтобы было два Димы Би-

лана. Но сейчас появились 

голограммы, и необхо-

димость в этом отпала… 

Кстати, мой двойник хо-

рошо зарабатывает. Всё 

время внимательно 

следит за моим творче-

ством и даже какие-то 

пиджаки — такие, как 

у меня, — где-то нахо-

дит. И даёт концерты. 

Суперпохож! Ну что 

ж, желаю ему удачи… 

— Процент вам не 
выплачивает?

— Нет, не выпла-

чивает. Я не жад-

ный. И считаю, 

что наличие у ар-

тиста двойника подчёр-

кивает то, что к этому ар-

тисту есть большой инте-

рес. 

Беседовала 
Валерия Хващевская 

Фото Вадима Тараканова
(ИА «Столица»)

Дима Билан: 
«Мой двойник хорошо зарабатывает»

Известный певец рассказал, как познакомился со своей тенью 

Ещё разок 
«прогуляюсь» 

на 
Евровидение

персона

В Покровском-Стрешневе 
объявлен фотоконкурс

ре
кл

ам
а 

20
28

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
 (495) 681-3645

SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

М у н и ц и п а л ь н ы й 

ок ру г  Пок р ов ско е -

Стрешнево объявляет 

о начале фотоконкурса 

«Покровское-Стрешне-

во: вчера, сегодня, зав-

тра». Он проходит в трёх 

номинациях — «Ретро», 

«Экология», «Семья». 

Ж ителей Покровско-

го-Стрешнева пригла-

шают присылать фото 

домов и улиц, объектов 

культурного наследия, 

природы. В каждой из 

номинаций не больше 

трёх фото. Работы при-

нимаются до 15 сентя-
бря. Присылать можно 

по адресу: 125362, Мо-

сква, ул. Подмосковная, 

7, или на эл. почту apk-
raus@yandex.ru, с помет-

кой фотоконкурс «По-

к ровское-Ст реш нево: 

вчера, сегодня, завтра».

Победителям будут 

вручены дипломы и па-

мятные подарки.

Подробная информация 
на сайте www.pkstr.ru

Каждое 
выступление 

артиста — 
настоящее шоу
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На улице Маршала 
Тухачевского 
бесплатно 
покажут 
мультик

11 июля в 20.30 на боль-
шом экране в сквере у 
дворца творчества детей 
и молодёжи «Хорошёво» 
покажут мультфильм «Бе-
лоснежка и семь гномов». 
Это первый полнометраж-
ный мультфильм компании 
Уолта Диснея. Вход свобод-
ный.

 ДТДМ «Хорошёво»: 
ул. Маршала Тухачевского, 20, 
корп. 1

А на Живописной 
— фильм 
про Петрова 
и Васечкина

В культурном центре 
«Феникс» 13 июля в 12.00 
покажут детский фильм 
«Каникулы Петрова и Ва-
сечкина. Обыкновенные и 
невероятные». Вход сво-
бодный.

 КЦ «Феникс»: 
ул. Живописная, 30, корп. 2 

В Северном 
Тушине пройдёт 
концерт

В культурном центре 
«Алые паруса» 13 июля в 
19.00 состоится акустиче-
ский концерт «Песни не-
поставленных спектак-
лей». Авторские песни в 
собственной аранжировке 
представит творческий кол-
лектив «Твердь Легенд». 
Вход свободный.

 КЦ «Алые паруса»: 
ул. Свободы, 91

афиша

Выставка современ-

ных и антиквар-

ных кукол «Визит 

дамы» пройдёт с 16 
по 28 июля в выста-

вочном зале «Тушино». В ней 

примут участие более 50 про-

фессиональных художников и 

частных коллекционеров, ко-

торые представят антиквар-

ных кукол конца ХIХ — на-

чала ХХ века.

Экспозиция посвящена раз-

ным женским образам: от Евы 

до Бабы-яги, от скромной ба-

рышни до воинственной ама-

зонки, от романтичной де-

вушки до роковой красотки…

— Куклы выполнены из раз-

личных материалов: из фар-

фора, пластика, текстиля, 

дерева, войлока и ваты, есть 

вязаные, шарнирные, меха-

нические, — сказала «СЗ» ко-

ординатор проекта Евгения 

Вронская. — Среди экспона-

тов можно будет увидеть япон-

ских кукол из дроблёных ра-

кушек, французских и немец-

ких антикварных модниц из 

фарфора.

Юлия 
ФИЛЬЧАКОВА

Выставочный зал «Тушино»: 
бул. Яна Райниса, 19, корп. 1. 
Цена билета: полный — 100 рублей, 
льготный — 50 рублей. В третье 
воскресенье месяца вход свободный

В Южном Тушине можно будет 
увидеть антикварных кукол

Экспозиция 
посвящена 

женским 
образам

Клуб «Современник» 

приглашает всех 12 июля 
в 18.30 в одно из самых 

живописных мест — 

Строгинскую пойму — на 

спортивно-художествен-

ный интенсив Chill out.

— Chill out переводит-

ся как «отдых». Но гости 

смогут не только отдох-

нуть, но и принять уча-

стие в различных видах 

активности, — рассказа-

ла «СЗ» начальник отде-

ла по основным направле-

ниям деятельности клуба 

Камила Джалилова.

В спортивно-игровой 

зоне все желающие смо-

гут поиграть в пляжный 

волейбол, городки, бад-

минтон и твистер. Люби-

тели настольных игр сы-

грают в имаджинариум, 

экивоки, танчики.

— Для любителей жи-

вописи в 18.30 начнёт-

ся мастер-класс по изо-

бразительному искусству 

студии «Строгинская па-

литра», — говорит Джали-

лова. — На пленэре дети и 

взрослые напишут аква-

релью на планшетниках 

Строгинскую пойму.

И конечно, отдыхать бу-

дем под музыку в стиле дис-

ко. Завершится праздник в 

20.30. Вход свободный.

Юлия ФИЛЬЧАКОВА

Строгинская пойма:
ул. Исаковского, 33

Снимать свои ки-

норолики и выклады-

вать их на YouTube-ка-

нале стало модно. О 

том, как стать успеш-

ным YouTube-режиссё-

ром, расскажут в куль-

турном центре «Салют» 

20 июля. Здесь в 17.00 

пройдёт мастер-класс 

по созданию кинороли-

ков и веб-сериалов для 

YouTube. Его проведут 

сотрудники студии по 

производству digital-се-

риалов «Дикий Digital». 

— Digital-сериалы — 

абсолютно новое направ-

ление в кинематографе. 

Мы расскажем, что это 

такое, чем они отлича-

ются от обычных, и рас-

кроем секреты их про-

изводства, — рассказа-

ла Виктория Кравченко, 

работающая в компании 

«Дикий Digital».

Гостям покажут две 

серии первого сериа-

ла компании — «Квин». 

Кстати, одну из них сни-

мали в стенах культур-

ного центра «Салют». 

Мастер-класс проведёт 

видеоблогер, журналист 

и продюсер студии «Ди-

кий Digital» Солнце Мс. 

Вход свободный.

Юлия ФИЛЬЧАКОВА

КЦ «Салют»: 
ул. Свободы, 37

В Строгинской пойме 
пройдёт культурный Chill out 

В Тушине расскажут, 
как создавать 
веб-сериалы

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
(495) 782-82-12 

(многоканальный) 
www.edinrek.ru

ре
кл

ам
а 

21
11

Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
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Таких дам теперь 
можно увидеть только 
в частных коллекциях

В спортивно-игровой 
зоне ребятам будет 
чем заняться!

П
ре

до
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но
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и 
вы
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Кл
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Адвокаты и юристы консультируют 
бесплатно граждан, относящихся к ка-
тегории граждан, имеющих право на по-
лучение бесплатной юридической помо-
щи в соответствии с Федеральным законом 
от 21 ноября 2011 года №324-ФЗ «О бесплат-
ной юридической помощи в Российской Фе-
дерации».

Консультации проводятся по понедельни-
кам, средам и пятницам по адресу: г. Москва, 
ул. Свободы, 50, офис 8. Режим работы: с 10.00 
до 18.00. Предварительная  запись по тел. (495) 
410-0048.

Как добраться: остановка «Парусный про-
езд» (в 230 метрах, четыре минуты пешком). 
Автобусы: №96, Т, 678, 102,  троллейбус №70.

юрконсультация

сканворд

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

По горизонтали: Натюрморт. 
Туш. Скупщина. Оолонг. Марина. 
Ботаника. Лазер. Ритуал. Амбал. 
Дуб. Медуза. Фата. Гурт. Усик. 
Титул. Фамилия.

По вертикали: Комплимент. 
Резидент. Разгул. Масштаб. 
Маус. Риф. Острастка. Тепло. 
Аил. Линт. Трико. Иуда. Нокаут. 
Шланг. Албания. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

обратите внимание

В Щукине проходят 
занятия зумбой 
на свежем воздухе

Для участников про-

екта «Московское дол-

голетие» ТЦСО «Щуки-

но» организовал занятия 

Zumba Gold. Это одно из 

самых популярных на-

правлений фитнеса для 

женщин всех возрастов. 

Среди поклонниц этого 

вида аэробно-танцеваль-

ных нагрузок — Мадон-

на, Дженнифер Лопес, 

Шакира. 

Ведёт занятия педагог 

Михаил Дудкин. Он чем-

пион Сибири, победитель 

множества соревнований 

по зумбе, создатель и ру-

ководитель танцевальной 

студии Big boss.

— На своих занятиях 

Михаил не просто по-

казывает хореографию 

и набор движений, он 

учит слышать музыку, 

выражать себя в танце, 

— говорит заведующая 

ТЦСО «Щукино» Анна 

Аникина.

Занятия проходят на 

спортплощадке на ул. 

Маршала Бирюзова, 4, 

корп. 1, каждый поне-

дельник и четверг с 15.30 

до 16.30.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Записаться на эти и другие 
занятия, экскурсии 
и мастер-классы можно 
по тел. (499) 728-0087

реклама__________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

20
05

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ: 

 
(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ
 (495) 681-3645

SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва



16 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№26 июль 2019

№26 (447) 
июль 2019СЕВЕРО-ЗАПАД

Москва

«Москва. Северо-Запад» — окружная газета Северо-Западного округа.
Учредитель: Префектура Северо-Западного административного округа.
Адрес учредителя: 123362, г. Москва, ул. Свободы, 13/2.
Издатель и редакция: общество с ограниченной ответственностью «Единая Редакция».
Адрес: 117246, г. Москва, Научный пр., 19, 2-й этаж, комн. 6д, оф. 36.
Главный редактор:  Ю.А.Мироненко. Шеф-редактор: О.А.Новак. 
Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций по Москве и Московской области. 
Свидетельство о регистрации СМИ ПИ №ТУ 50-735 от 29 июля 2010 г. 
Отпечатано в типографии АО «Прайм Принт Москва», 
141707, Московская область, г. Долгопрудный, Лихачёвский пр., 5в. 
Тираж 320 000 экз. Заказ №2016. Подписано в печать 05.07.2019 г. Выход в свет — 08.07.2019 г. 
Отдел по работе с читателями: тел. (495) 681-3645. 
Размещение рекламы: 127549, г. Москва, ул. Бибиревская, 8, 
корп. 1, оф. 409, тел. (495) 782-8212.
Газета распространяется на территории Северо-Западного административного округа 
г. Москвы. Бесплатно. Во про сы по до став ке: тел. (495) 681-3970.
Может содержать материалы 12+

Священный синод гото-
вится канонизировать прото-
иерея Валентина Амфитеа-
трова (1836-1908). Один из 
самых известных и почита-
емых московских пастырей 
похоронен на 21-м участке 
Ваганьковского кладбища. 
Сюда приходят верующие: 
несут цветы, молятся, слу-
жат панихиды. 

Уверенность в свято-
сти отца Валентина возник-
ла вскоре после его кончи-
ны. Его духовная дочь Анна 
Зерцалова за несколько 
лет собрала множество 
свидетельств его помо-
щи больным и нужда-
ющимся. В 1916 году 
вышла в свет её книга 
о чудесах и духовных 
поучениях пастыря. А 
в 1937 году Зерцалову 
расстреляли за то, что 
она продолжала расска-
зывать и писать о своём 
наставнике.

В итоге ученица отца 
Валентина, посвятив-
шая жизнь его просла-
влению, стала святой 
мученицей, а сам свя-
щенник пока не кано-
низирован. Впрочем, особой 
проблемы в этом нет.

— Канонизация нужна не 
душам святых, а нам, веру-
ющим, — объясняет извест-
ный проповедник протоиерей 
Константин Пархоменко. — 
Святые ничего не получают 
от церковного прославления, 
а мы от святых получаем бла-
годатную поддержку и видим 
в них пример верности Богу.

Что удивительного было 
в отце Валентине? Пожа-
луй, два главных качества: 
смирение и бескорыстие. 
За всю жизнь ничего не на-

копил. Когда ему жертвова-
ли деньги, тут же передавал 
их тем, кто нуждался. А сам 
иногда признавался, что си-
дит без копейки. Не имел 
своего жилья в Москве, хотя 
служил в Кремле, в церкви 
Святых Константина и Еле-
ны (её снесли в 1928 году). В 
храм приходил ранним утром 
и уходил поздно, как он сам 
пишет, «голодный, но ра-
достный». С каждым готов 
был беседовать, дать му-
дрый совет.

После революции власти 
сровняли его могилу с зем-
лёй и даже организовали 
дежурство, чтобы никто не 
останавливался. И всё же 
люди украдкой проходили 
мимо и молились.

— Для меня отец Вален-
тин — святой, — говорит 
член Высшего церковного 
совета Русской православ-
ной церкви протоиерей Ди-
митрий Смирнов. — Его ка-
нонизация обязательно про-
изойдёт. Но уже сейчас каж-
дый может келейно молиться 
ему, просить у него помощи.

Необычный 
священник служил 
в кремлёвской церкви

с Богом!

Рубрику ведёт 
Михаил УСТЮГОВ

отдохни

Удачно установленная каме-
ра видеофиксации на Кутузов-
ском проспекте обошла по го-
довым сборам весь российский 
кинематограф.

Криминальные новости: 
группа вооружённых грабите-
лей была избита пенсионера-
ми после того, как попыталась 
без очереди подойти к окошку 
кассира Сбербанка.

Инспектор ГИБДД у врача:
— Доктор, а может, можно 

как-нибудь без клизмы?
— Я вас умоляю, батень-

ка! Значит, без огнетушителя 
никак нельзя, а без клизмы 
можно?

— Коллега, я пришёл к вы-
воду, что человеческий идио-
тизм вечен.

— Согласен. Надо бы сде-
лать вечный двигатель на иди-
отизме. Но как?

— Да просто! Повесить ручку 
и написать: «Не крутить!»

анекдоты

фотоконкурс «своими руками»

Сказка из старой упаковки

Продолжается наш фотоконкурс для тех, 
кто гордится сделанным своими руками. 

Присылайте нам ваши фото. Кратко рас-
скажите о себе, о районе и о своём увле-
чении. В конце года мы подведём итоги 

и наградим самых-самых… Напоминаем, 
что снимки должны иметь объём не менее 
500 Кб. 

Ваш «СЗ», 
szaopressa@mail.ru

Фотографии своей бабуш-
ки, жительницы района Щу-
кино Маргариты Матвеевны, 
прислала в редакцию внуч-
ка Александра. По её сло-
вам, Маргарита Матвеевна 
очень творчески подходит к 
проблеме мусора. Пласти-
ковые бутылки, коробки из-
под яиц, пакеты, старые фут-
болки и многое другое в её 
руках превращаются в на-
стоящие произведения ис-
кусства — куклы и цветы. А 
старые футболки и даже па-
кеты становятся пряжей, из 
которой она вяжет игрушки.
Как участник программы 
«Московское долголетие» 
Маргарита Матвеевна про-
водит мастер-классы в ЦСО 
«Щукино». А ещё, несмо-
тря на свой возраст — ей 
81 год, — она любит путе-
шествовать! 

Отец Валентин был 
на редкость смиренным 
и бескорыстным пастырем

Редкий кадр удалось 

сделать фотографу-ани-

малисту Антону Миро-

ненко-Маренкову. В 

долине реки Сходни в 

Куркине в его объектив 

попала пара самых ма-

леньких синиц — опо-

ловников, или аполло-

новок. 

— Ополовника летом 

заметить сложно: он ма-

ленький, выбирает ма-

лодоступные места, тон-

кие береговые ивовые за-

росли, заросшие овраги, 

— рассказывает незави-

симый эколог Анаста-

сия Зайцева. — А зимой, 

когда лес двухцветный, 

его и подавно не видно: 

маленький чёрно-белый 

шарик на ветке. На сним-

ке — молодые птички, 

родившиеся в этом году.

Как и все синицы, 

ополовник к человеку 

относится очень добро-

желательно: подпуска-

ет довольно близко, не 

побоится взять корм с 

ладони. Эта маленькая 

птичка усердно унич-

тожает вредных насеко-

мых и их личинки, яв-

ляясь санитаром леса. А 

еще это самые мирные 

птицы. В их стаях ни-

когда не увидишь драк 

и склок, часто встреча-

ющихся среди больших 

синиц. 

Алексей ТУМАНОВ

объектив

В долине Сходни 
в кадр попали самые 
маленькие в мире синички

В Щукине пройдёт бесплатная экскурсия 
по «немецкой слободе»
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28 июля в 15.00 библи-

отека №246 приглашает 

всех желающих на бес-

платную авторскую экс-

курсию «Квартал на ули-

це Маршала Бирюзова — 

«немецкая слобода». 

«Немецкой слободой» 

называют квартал из 11 

жилых домов между ули-

цами Маршала Коне-

ва, Маршала Бирюзова, 

Маршала Соколовского 

и Маршала Мерецкова. 

— На экскурсии гости 

познакомятся с истори-

ей квартала, который, 

по легенде, застраивал-

ся военнопленными нем-

цами. Они увидят дома, 

построенные в стиле ста-

линского ампира по про-

екту архитекторов Дми-

трия Чечулина и Миха-

ила Куповского, узнают 

об архитектурных осо-

бенностях этого стиля, — 

говорит библиотекарь и 

экскурсовод биб лиотеки 

№246 Мария Иванова.

Продол ж ительность 

экскурсии — 1 час. 

Юлия ФИЛЬЧАКОВА

Место встречи у библиотеки 
№246: ул. Маршала Конева, 16

Человека 
к себе ополовник 

подпускает 
довольно близко
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